

8 Bretagne

Courant d'ère Par Hervé Hamon

On achève bien les sangliers



Franchement, ça commence à bien faire, cette histoire de sangliers morts sur la plage de Morieux, près d'Hillion. Trente-six, paraît-il, les uns après les autres, comme des moutons qui se jettent d'une falaise. Et il paraîtrait que cette hécatombe a quelque chose à voir avec la prolifération des

algues vertes ! Laquelle serait la conséquence d'une agriculture trop intensive où l'on se gorge d'azote, où l'on répand le nitrate à foison. Calomnies, bêtises, fantasmes...

Je refuse de me laisser intoxiquer comme un vulgaire marcassin. Et d'abord, qu'allaient-ils faire sur une plage, ces animaux ? Se baigner au clair de lune ? Observer les étoiles ? Pêcher la crevette ? Pratiquer le nudisme ? Se mettre en rond autour d'un feu de camp et chanter des hymnes scouts ? Prier pour la pluie ? Invoquer le Grand Ancêtre ? Danser le tango ? Vous avez déjà vu, vous, des sangliers en bikini ?

Je vous le dis tout net, l'affaire ne tient pas debout. Comme si les bêtes ne pressentaient pas le danger, ne reniflaient pas la mort ! Je sais bien qu'il y eut le décès d'un cheval, à Saint-Michel-en-Grève, et de quelques chiens. Mais ces animaux-là sont dressés, ont perdu l'instinct. Pas les sangliers. Si les algues étaient si nocives, pourquoi y plongeraient-ils leur groin ?

La preuve, c'est que, sur six corps examinés au scalpel, un animal pourrait ne pas présenter les traces requises de sulfure d'hydrogène. Il y a doute. Si si, il y a doute. D'ailleurs, la préfecture hésite à ordonner un supplément d'enquête. Et je me demande pourquoi un collectif de soi-disant scientifiques, médecin, vétérinaire, toxicologue, biologiste, toxicochimiste, réclament à grands cris les rapports d'autopsie et les dosages d'hydrogène sulfuré dans les tissus pulmonaires. Ils roulent pour qui, ceux-là ? Pour Éva Joly, la Française de fraîche date ? Pour les intégristes écolos qui voient le mal partout et qui veulent mettre nos campagnes à feu et à sang ?

Sarko l'a proclamé sur le sol breton, c'est très utile, les algues vertes, ça sert à faire du méthane, il suffit de ramasser et de recycler, c'est pourtant pas difficile à comprendre. Pas besoin de sangliers, de cadavres, de sulfure d'hydrogène, d'expertises et de polémiques à n'en plus finir. Sans compter les touristes qui pourraient s'alarmer.

Allez, laissez tomber les sangliers. Un peu de bon sens, je vous dis, juste un peu de bon sens.

Lorient. Une jeune femme blessée à la tête dans un manège

Une Lorientaise âgée de 20 ans...